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第 34回 経 済 建 設 常 任 委 員 会 会 議 録

文書分類番号 00 09 03 002 永 年 起案 平成30年12月 日 決裁 平成 年 月 日

議 長 副 議 長 局 長 次 長 係 長 主 査 担 当 文書取扱主任

開催年月日 平成30年11月27日（火曜日） 開会 13時28分 閉会 14時24分

開 催 場 所 第一委員会室

出 席 委 員
小野、井上、三上、山本、荒木、東元 事

務

局

竹谷事務局長

議長、副議長 菊田次長

欠 席 委 員 壽永主査

説 明 員 別紙のとおり 議 件 別紙のとおり

１ 所管からの報告事項について

次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、全て報告済みとした。

（１）平成30年度除排雪計画について

（２）建設部工事発注状況について

（３）平成30年度一般会計補正予算について

・農業次世代人材投資事業（経営開始型）について

（４）平成30年産 麦・米の出荷状況について

（５）平成30年異常気象等に対する対応について

（６）滝川中高年齢労働者福祉センター条例を廃止する条例について

（７）滝川ふれ愛の里の入浴料金の変更について

（８）滝川市特定創業支援事業による証明書の発行について

（９）北海道福山通運（株）滝川営業所の竣工について

２ 調査事項について

（１）滝川市乾杯条例（案）について

次回委員会までに会派で検討することとした。

３ 第４回定例会以降の調査事項について

別紙調査事項のとおりとすることに決定した。

４ その他について

なし
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５ 次回委員会の日程について

12月５日（水）本会議終了後から第一委員会室で開催することに決定した。

上 記 記 載 の と お り 相 違 な い。 経済建設常任委員長 小 野 保 之 ○印



平成30年11月22日

滝川市議会議長 水 口 典 一 様

滝川市長 前 田 康 吉

経済建設常任委員会への説明員の出席について

平成30年10月30日付け滝議第117号にて通知のありました第34回経済建設常任委員会への説明員の

出席要求について、次の者を説明員として出席させますのでよろしくお願いします。

なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えま

す。この場合、必要があるときは、所管の担当者を出席させますのでよろしくお願いします。

記

滝川市長の委任を受けた者

産業振興部長 長 瀬 文 敬

産業振興部産業振興課長 阪 本 康 雅

産業振興部産業振興課長補佐 高 橋 浩 樹

産業振興部産業振興課係長 山 平 千奈都

産業振興部農政課長 和 田 英 昭

産業振興部農政課長補佐 亀 田 忠 洋

産業振興部農政課係長 本 所 和 久

建設部長 山 崎 智 弘

建設部土木課長 尾 崎 敦

建設部土木課長補佐 近 藤 誕 樹

建設部土木課長補佐 伊 吹 竜 也

建設部土木課係長 二本柳 仁

建設部土木課係長 辻 本 一 浩

建設部土木課主査 山 口 祥 弘

建設部土木課主任級技師 工 藤 剛 志

（総務部総務課法制文書係）



第 34 回 経 済 建 設 常 任 委 員 会

日 時 平成 30 年 11 月 27 日（火）

午後１時 30 分

場 所 第一委員会室

○ 開 会

○ 委員長挨拶（委員動静）

１ 所管からの報告事項について（◎印は議案関連）

《建設部》

（１）平成 30 年度除排雪計画について （資料）土 木 課

（２）建設部工事発注状況について （資料）土 木 課

《産業振興部》

（３）平成 30 年度一般会計補正予算について

・農業次世代人材投資事業（経営開始型）について （資料）農 政 課

（４）平成 30 年産 麦・米の出荷状況について （資料）農 政 課

（５）平成 30 年異常気象等に対する対応について （資料）農 政 課

（６）滝川中高年齢労働者福祉センター条例を廃止する条例に（資料）産業振興課

ついて

（７）滝川ふれ愛の里の入浴料金の変更について （資料）産業振興課

（８）滝川市特定創業支援事業による証明書の発行について （資料）産業振興課

（９）北海道福山通運(株)滝川営業所の竣工について （資料）産業振興課

２ 調査事項について

（１）滝川市乾杯条例（案）

３ 第４回定例会以降の調査事項について～別紙

４ その他について

５ 次回委員会の日程について

○ 閉 会

◎

◎
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第34回 経済建設常任委員会

H30.11.27 (火)13：30～

第 一 委 員 会 室

開 会 １３：２８

委 員 長 ただいまから第34回の経済建設常任委員会を開会いたします。

委員動静報告

委 員 長 委員は全員出席です。議長と副議長に出席いただいております。傍聴として、

舘内議員、清水議員、安樂議員、本間議員が出席しております。北海道新聞の

傍聴を許可します。

１ 所管からの報告事項について

委 員 長 所管からの報告事項について、次第の中◎印は議案関連ですので、ご留意願い

ます。

それでは、建設部、（１）平成30年度除排雪計画についての説明を求めます。

（１）平成30年度除排雪計画について

辻本係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。

（２）建設部工事発注状況についての説明を求めます。

（２）建設部工事発注状況について

二本柳係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。

所管の入れかえがありますので、暫時休憩します。

休 憩 １３：３３

再 開 １３：３６

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。

産業振興部、（３）平成30年度一般会計補正予算について、農業次世代人材投資

事業（経営開始型）についての説明を求めます。

（３）平成30年度一般会計補正予算について

・農業次世代人材投資事業（経営開始型）について

本所係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。（４）平成30年産麦・米の出荷状況についての説

明を求めます。

（４）平成30年産 麦・米の出荷状況について

本所係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。
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（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。（５）平成30年異常気象等に対する対応について

の説明を求めます。

（５）平成30年異常気象等に対する対応について

本所係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。

所管の入れかえがありますので、暫時休憩いたします。

休 憩 １３：４１

再 開 １３：４２

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。

（６）滝川中高年齢労働者福祉センター条例を廃止する条例についての説明を

求めます。

（６）滝川中高年齢労働者福祉センター条例を廃止する条例ついて

山平係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

副委員長 これは、議案関連ですから、基本的な入り口のところだけ聞いておきます。こ

のセンター条例の趣旨はよくわかるのですが、現にシルバー人材センターがこ

こを利用している。そこに委託をしてきた経過も承知しているが、今の入って

いるシルバー人材センターとどういう経過で協議してきたのかだけお伺いして

おきます。

阪本課長 シルバー人材センターとは３年前からこの関係につきまして、いろいろ打ち合

わせをさせていただいたところです。今回につきましても施設の民間譲渡とい

うこともあったのですが、やはりシルバー人材センターの行き先等も含めて新

たな場所がないということも含めまして、なかなか譲渡が難しかった経緯に至

りました。今回地震があったこともあり、こういう活用の方法に至ったところ

でございます。シルバー人材センターとは今も協議はしておりますし、今まで

も協議をしておりますので、ご理解いただければと思います。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。（７）滝川ふれ愛の里の入浴料金の変更について

の説明を求めます。

（７）滝川ふれ愛の里の入浴料金の変更について

高橋課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

山 本 １点だけ。２階の宴会はとまったままでしょうか。

高橋課長補佐 指定管理者の北のたまゆらからは、随時開始という報告を受けております。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。（８）滝川市特定創業支援事業による証明書の発
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行についての説明を求めます。

（８）滝川市特定創業支援事業による証明書の発行について

山平係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

山 本 今の報告ですと、これを申請したのは１名だけということですね。保証協会の

期間拡大ということですが、通常から比べてどの程度の期間で優遇されるのか

と、あと要件緩和となっていますが、一般から比べたら、どのくらいなのか。

実際の金額かパーセントなどでわかる範囲の説明をお願いします。

山平係長 金融公庫の要件の緩和ということで調べたところ、大体半額になると聞いてお

ります。

阪本課長 信用保証協会につきましては、無担保で1,500万円まで受けられることになって

おります。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、報告済みとします。（９）北海道福山通運（株）滝川営業所の竣工に

ついての説明を求めます。

（９）北海道福山通運（株）滝川営業所の竣工について

山平係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは報告済みとします。

暫時休憩します。

休 憩 １３：５７

再 開 １３：５８

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。

２ 調査事項について

委 員 長 ２番目、調査事項について、（１）滝川市乾杯条例（案）についての説明を求

めます。

（１）滝川市乾杯条例（案）

副委員長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 提案理由の説明がございました。

委員会として審議したいので、皆様に意見等を確認したいのですが、質疑ござ

いますか。

荒 木 質疑というより、ちょっと心配なことが何点かあって、これは条例ですから、

基本的には地方公共団体の法規的な位置づけになりますよね。そうなったとき

に、これは文面だと努力するとか、努めるとか、みんなでそういうふうにして

いきましょうよという内容なのですが、仮に制定された後、前でもいいですが、

市民がどう受け取るかということなのです。だから、基本的には条例は実行し

ていただくものなのですが、実効性は正直わからない。例えばしないから違反

だというような形式にできないわけだから、本会議で提案するときに、その辺

がうまく伝わるような文言というか、理由が必要だと思います。また、これは

議会側からの提案なので、制定された後に例えばこれは守らなければどうなる
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のかみたいな質疑があったときに、明確に答えられるようでないとだめですよ

ね。だから、私は賛成なのですが、その辺はきちっと現職の議員が認識を一に

しておかないといけないと思います。

委 員 長 今荒木委員のほうから、条例案が示され、これから文言整理だとか、そういう

関係があった場合、どう取り組むかという提案でございますけれども、ほかの

委員、何かありますか。

荒 木 端的に意見として言います。私は基本的には賛成です。ですが、条例案のこの

文言がそのままだとすればその文言を整理するということではなく、条例を制

定した趣旨、こういう思いで趣旨をしたのだということをきちっと市民に聞か

れたときに答えれるような整理が必要だという意見です。

委 員 長 荒木委員からの意見について、何か意見ございますか。

山 本 できれば本定例会で決まればこれはベターですが、今荒木委員がおっしゃった

ように、我々が市民に対してどう説明できるのかという部分になると、申しわ

けないが、ワンクッション置いて、今、議会の中でこういう論議をしている。

次決めたいと市民の皆さんにＰＲをしてから決めても遅くはないのかなという

気はする。やっぱり市民に周知をして、議会として産業振興を含めて応援する

いう部分で、多分荒木委員は市民に知ってほしいという意味で言っていると思

う。私もそう思う。ここで調査事項ということで出てきているということは、

経済建設常任委員会でそれなりに煮詰めてから、議会運営委員会にいくのか、

今回の提案で、このままいきなり本会議で決めるということなのか、その辺を

確認したい。

委 員 長 暫時休憩します。

休 憩 １４：０６

再 開 １４：２０

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。

条例案ということですので、このままいっても恐らく各自の思いはいろいろと

あると思います。今荒木委員が言いました実効性があるかどうかという問題も

ございますので、一応上程時期を含めて、会派にお持ち帰りいただいて、29日

の議会運営委員会で出したいと思うのですが、いかがですか。

暫時休憩します。

休 憩 １４：２１

再 開 １４：２３

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。

一応案なのですが、今回の委員会については、委員各位は賛成という意見が大

半だと思いますが、改めてこの経済建設常任委員会でやるということで、12月

５日の本会議後に経済建設常任委員会を開催します。それまで会派で検討して、

次回に諮りたいと思いますが、よろしいですか。

（異議なしの声あり）

委 員 長 それでは、そのように決定します。

３ 第３回定例会以降の調査事項について～別紙

委 員 長 それでは、３番目、第４回定例会以降の調査事項については、別紙のとおりで

よろしいですか。

（異議なしの声あり）

４ その他について
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委 員 長 その他について、何かございますか。

（なしの声あり）

５ 次回委員会の日程について

委 員 長 次回の委員会については、12月５日本会議終了後となります。

以上をもちまして第34回経済建設常任委員会を閉会いたします。

閉 会 １４：２４


